

Ermua inaugura mañana la exposición 'El terror a portada. 60 años de terrorismo'

La muestra, instalada en Izarra Centre, abarca a todas las organizaciones terroristas causantes de víctimas en España desde el año 1960

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua abre mañana la exposición 'El terror a portada. 60 años del terrorismo en España a través de la prensa'. La muestra se podrá visitar hasta el 24 de julio en la quinta planta del edificio Izarra Centre, de lunes a domingo de 11.00 a 14.00 y de 16.00 a 20.00 horas, con entrada gratuita.

La muestra está organizada conjuntamente por la Fundación Víctimas del Terrorismo, Fundación Centro para la Memoria de las Víctimas del Terrorismo, Grupo Vocento, Ayuntamiento de Ermua, Gobierno vasco y Ministerio del Interior.

La inauguración de la exhibición será mañana a las 11.30 horas, con la presencia de Juan Carlos Abasca, alcalde de Ermua; Denis Itxaso, delegado del gobierno en el País Vasco; Enrique Ybarra, presidente de EL CORREO; Marimar Blanco Garrido, presidenta de la Fundación Miguel Ángel Blanco; Tomás Caballero, presidente de la Fundación Víctimas del Terrorismo, y Florencio Domínguez, director de la Fundación Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo, junto a otras autoridades.

El contenido de la muestra abarca a todas las organizaciones terroristas que han causado víctimas en España, desde 1960 hasta el 21 de abril de 2021, fecha del atentado yihadista en



Los operarios han instalado ya en Izarra Centre la pancarta sobre las jornadas de 'La huella imborrable'. AYTO.

Burkina Faso en el que fueron asesinados el periodista David Beriain y el cámara Roberto Fraile.

La muestra recorre 30 módulos donde se recogen las diferentes portadas de periódicos que pondrán al público ante la realidad deparada por los atentados, junto a varias vitrinas donde se ubican objetos y fotografías cedidas por las familias de las víctimas o incautados a los terroristas.

Cuatro vinilos para Ermua

Además, se han producido cuatro vinilos de seis metros especialmente para Ermua, centrados en los hechos acontecidos en julio de 1997 durante el secuestro y asesinato de Miguel Ángel Blanco por parte de ETA. Aquí se recopilarán las portadas que durante aquellos días publicaron

EL CORREO y El Diario Vasco, además de varias fotografías del álbum familiar de Miguel Ángel, cedidas por la fundación que lleva su nombre, y portadas de periódicos regionales de Vocento para reflejar el impacto que aquel suceso tuvo en todo el país.

Historia del terrorismo

Es una muestra, en definitiva, que se acerca a la historia del terrorismo desde la perspectiva de las víctimas, buscando complicidad con las personas que la visiten y rindiendo homenaje a las personas damnificadas.

Tal y como ha expresado Florencio Domínguez, director del Memorial de las Víctimas del Terrorismo, se trata de una exposición «singular, con marcado carácter periodístico, que expresa el compromiso de la prensa contra el terrorismo, denunciando y re-

latando cada atentado en sus portadas, y donde los y las profesionales de los medios de comunicación fueron testigos privilegiados de la historia del terrorismo».

Esta iniciativa es posible gracias a la colaboración, entre otros, del Grupo Vocento, y especialmente de EL CORREO y El Diario Vasco por la cesión gratuita de parte de su archivo (portadas, páginas de prensa, fotografías y viñetas); de la Policía Nacional y Guardia Civil, por la cesión de materiales aprehendidos en su día a organizaciones terroristas; del Museo de Ferrocarriles, con algunos de los elementos en recuerdo de las personas fallecidas en los atentados del 11M en Madrid; y de las familias víctimas del terrorismo, que han aportado imágenes de sus seres queridos a los que un día les arrebataron la vida.

Los juegos de agua y la zona de esparcimiento de Ongarai se han abierto al público

A. LASUEN

ERMUA. Ya están operativos los juegos de agua de Ongarai. El horario de apertura de los chorros es de 10.00 a 20.00 horas, todos los días hasta el 15 de septiembre, y ya no habrá limitaciones de aforo y tiempo como ocurría en los dos años previos debido a la pandemia.

Electricidad Perosanz es la empresa que se encargará del mantenimiento de las instalaciones. A primera hora de la mañana y de forma diaria, tomará muestras de agua para enviarlas a un laboratorio homologado, donde se analizarán para comprobar la calidad del agua y garantizar el uso de las instalaciones con seguridad. Además, se realizarán las pruebas necesarias para el buen funcionamiento de los juegos. La Brigada local limpiará la zona húmeda a diario.



TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Av. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA



Rueda de prensa del alcalde y concejales. FOTOS SALEGI

«Qué hacer en la Alameda va a ser una decisión compartida»

Desde el gobierno local creen «en la capacidad de decisión de la ciudadanía» dentro del espacio de participación Dagigun

ANDER SALEGI

DEBA. Dentro del proceso que se está llevando a cabo con la ciudadanía sobre la Alameda en el espacio de participación Dagigun, se ha elaborado y presentado el proyecto básico para pedir una subvención a los fondos europeos Next. Se ha expuesto a principios de mes y las personas que así lo han querido han tenido la oportunidad de hacer aportaciones.

Ante las críticas vertidas, algunas personas se preguntan qué está pasando, por lo que el gobierno municipal ayer mediante una rueda de prensa habló sobre el tema. «Tenemos claro que Deba tiene que dar pasos de cara al futuro, que no podemos actuar como si el tiempo no avanzara y dejar a nuestro pueblo anclado al pasado. Tenemos cosas que resolver el nuestro municipio y el entorno de la Alameda es uno de ellos. Tenemos carencias en el ámbito de la movilidad y accesibilidad para la ciudadanía que se merece sean solucionadas», comentó Itziar Irizar, primer teniente alcalde.

«En cuanto a este proceso, hemos colaborado desde el principio con todos los partidos municipales y la ciudadanía ha sido desde parte del mismo. Y las decisiones tomadas hasta ahora las hemos tomado conjuntamente con la ciudadanía y el resto de la corporación», declaró Irizar.

«Contamos, además, con un asesoramiento puntero para de-



Alameda y playa, dos lugares muy importantes en la localidad.

sarrollar el proceso de cooperación y un equipo técnico de alto nivel: la arquitecta municipal, la arquitecta de Debegesa, la arquitecta urbanista, ingeniería profesional y el grupo de dinamización preparado», afirmó el alcalde Gilen García.

«Preveíamos un largo camino a desarrollar en diferentes fases. El citado equipo técnico ha realizado un trabajo técnico con las aportaciones de la ciudadanía recogidas en las sesiones participativas de otoño. Y presentar el proyecto básico a los Fondos Next europeos ha sido un reto enorme: porque todo el trabajo técnico se ha tenido que llevar a cabo en un plazo muy breve y eso requiere una coordinación imprescindible entre las diferentes instituciones», comentó el alcalde.

Cambios con las aportaciones

«También queremos dejar claro que a día de hoy el proceso todavía sigue en marcha: tenemos entre manos un proyecto básico que va a tener cambios, pues no es definitivo, como algunas personas sugieren. Hemos presen-

tado esta propuesta para obtener subvenciones, pero sufrirá cambios con las aportaciones que se le hagan. Y la decisión final la tomaremos con la ciudadanía, ya que el gobierno municipal respetará su voluntad», recaló García.

Desde el gobierno municipal «no entendemos algunas afirmaciones desproporcionadas, por ejemplo, 'van a destrozarse la Alameda' o 'van a talar árboles'. Como decimos, la decisión final está por tomarse, porque la tomaremos junto con la ciudadanía y los partidos de la corporación municipal. O 'se ha perdido una oportunidad', ya que se aprobó por unanimidad ir por fases».

«Son mensajes para crear una alarma artificial entre la ciudadanía. Y esa forma de hacer sólo genera daños», dicen. Añaden: «queremos decir a la ciudadanía que esté tranquila, que hacemos las cosas bien, que lo estamos haciendo bien, que tenemos un asesoramiento de ingeniería puntero y que creemos en la capacidad de decisión de la ciudadanía, por eso decidiremos qué hacer entre todos».

ONDARROA

Finaliza Healcier para el desarrollo de la economía circular en la sanidad

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El proyecto Healcier, liderado por la Fundación Leartibai, ha finalizado y ha conseguido el objetivo de mejorar la competitividad de la cadena de valor de la asistencia sanitaria mediante la implantación de los principios de la economía circular. En el transcurso del proyecto, los socios y colaboradores han detectado oportunidades innovadoras en torno a la economía circular de las organizaciones sanitarias.

Han concluido que la economía circular es «un gran reto ambiental, social y económico para la gestión de los centros sanitarios». Healcier ha tenido como objetivo mejorar la competitividad de la cadena de valor de la asistencia sanitaria mediante la implantación de los principios de la economía circular.

Este proyecto de un año de duración ha estado liderado por la Fundación Leartibai y ha contado con la participación de seis socios: Biocruces y OSI Ezkerraldea Enkarterri Cruces desde Euskadi; Complejo Hospitalario de Navarra, Navarrabiomes y AIN desde Navarra y ESTIA de Aquitania.

La jornada, bajo el título 'Mejorando la competitividad del sector sanitario aplicando los principios de la economía circular', tuvo lugar en las instalaciones de ESTIA (École Supérieure des Technologies Industrielles Avancées) en Bidart, aunque también se tuvo la oportunidad de seguirla de manera online. En

este acto se dieron a conocer los resultados de Healcier y las oportunidades detectadas.

Patxi Elissalde, director general de ESTIA, fue el encargado de dar comienzo al evento, y en su intervención destacó «la necesidad de integrar competencias en ingeniería», entre ellas las del ámbito de la economía circular, en el sector sanitario. A continuación, tomó la palabra Montse Guerrero, consultora de Economía Circular de AIN, que se centró en la aplicación de la economía circular en el sector de la salud. Según sus palabras, la clave está en «mejorar el sector salud y desarrollar un entorno saludable a través de modelos de negocio que generen un beneficio económico», pero siempre con un «beneficio social» y regenerando «los sistemas naturales». Asimismo, puso el foco en el concepto de salud e insistió en la obligación de introducirlo en todas las estrategias de circularidad para poder demostrar que el cambio hacia una economía más circular también es positivo para la salud humana.

Finalmente, Mikel Beristain, presidente del Instituto Europeo de la Salud, concluyó la jornada apuntando que para el sector salud «la economía circular es un reto ambiental, social y económico y que el compromiso político es el punto de inicio hacia el cambio de modelo». «Pero no es suficiente», subrayó, cada hospital y toda la gobernanza del hospital tienen que estar «convencidos» de esta necesidad.

ERMUA

En marcha los juegos de agua de Ongarai

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Con ocasión de esta ola de calor que nos ha tocado, en la localidad están abiertos desde ayer miércoles los juegos de agua de Ongarai. El horario de apertura del parque es de 10.00 a 20.00 todos los días hasta el jueves 15 de septiembre, y ya no habrá limitaciones de aforo y tiempo como en los dos años previos.

La zona acuática acoge distintos elementos de juego: cañones, chorros verticales, chorros dirigibles, un aro de agua pulverizada y un cubo giratorio que acumula el agua y que, con la oscilación, lo vierte en dos tiempos. También hay una zona

verde y un solarium escalonado, un aseo autolimpiable y una fuente de agua potable.

Por otra parte, la fecha prevista para la apertura al público de la piscina natural de Berano-Rekalde será este próximo lunes día 20. El horario será de 12.00 a 19.30, con presencia de socorrista, y las condiciones de uso son las mismas que en años anteriores.

La brigada municipal ha limpiado el vaso de la piscina, que se encontraba llena de piedras y tierra provenientes de los arrastres que trae el río, y se ha pintado de azul. La zona cuenta con un aseo público junto a la caseta de la depuradora.